

22.05.2017

Neuer Spielplatz am Pfalzgrafenplatz

Nach gut einem halben Jahr Umbauzeit können Kinder bis 14 Jahren ihren Spielplatz am Pfalzgrafenplatz wieder erobern. Die von Bäumen und Sträuchern umgebene 1.000 Quadratmeter große Fläche wurde von Grund auf erneuert und unter anderem mit einem Kletterseilgerät, einer Hängebrücke und einem Turm mit Rutsche ausgestattet.

"Der fertiggestellte Spielplatz und die derzeit noch laufende Sanierung der angrenzenden Straßen ist eine der wichtigsten Maßnahmen im Rahmen des Stadtumbaus im Stadtteil Süd. Mit der Aufwertung wird das Zentrum von Süd mit dem Neubaugebiet am Rheinufer städtebaulich verknüpft", erläuterte Oberbürgermeisterin Dr. Eva Lohse bei der Übergabe des Spielplatzes am Montag, 22. Mai 2017.

Bau- und Umweltdezernent Klaus Dillinger bedankte sich bei den Mitarbeiterinnen des Bereiches Grünflächen und Friedhöfe sowie bei den beteiligten Firmen für die Entwurfsplanung und die Umsetzung der Maßnahme. "Es ist uns gelungen, den für das Klima wichtigen vorhandenen Bestand an Bäumen und Sträuchern mit neuen Spielgeräten zu einem Gesamtbild zu vereinen. Dieser Grüngürtel ist in dieser innenstadtnahen Lage prägend und gibt dem Gesamtbild der Anlage ihre besondere Qualität", so Dillinger.

Der Spielplatz war bis auf einzelne kleine Spielgeräte mit sehr alten Geräten bestückt und bot den Kindern nicht mehr den erwünschten Spielwert. Er wurde als Bolzplatz auch von Erwachsenen genutzt, was zu Ärger mit den Anliegerinnen und Anliegern führte. Nun entstand eine Erlebnisfläche für Kinder mit attraktiven Spielangeboten. Vorhandene Kleingeräte, die noch verwertbar waren, sind im Spielbereich integriert. Der Kleinkinderbereich mit Sand und altersgerechten Spielgeräten erhielt ein Vordach. Es bietet den Kindern Schutz vor Regen und Sonne. Das Grün am Rande wurde auf eine überschaubare Höhe geschnitten, damit soziale Kontrolle möglich und Angsträume vermieden werden. Baumpflegearbeiten werden im Zusammenhang mit Neupflanzungen im Herbst abgeschlossen.

Der vorhandene Zaun wurde vervollständigt und mit Toren ergänzt, um Hunde fern zu halten. Zusätzliche Beleuchtung erhöht die Sicherheit. Ein weiterer Aspekt der Neugestaltung war, Fußgängerinnen und Fußgänger nicht mehr an der Straße entlang, sondern über den Platz zu lenken.

Die Kosten betragen 300.000 Euro, wovon 229.000 Euro über Stadtumbaumittel finanziert werden konnten.

Die Umgestaltung des Spielplatzes ist Teil einer rund 1,4 Millionen teuren Gesamtmaßnahme, bei der die Pfalzgrafenstraße zwischen Mundenheimer Straße und Roonstraße sowie die Seydlitz- und Pranchhstraße im Bereich des Pfalzgrafenplatzes saniert werden.